

福生 Farmer

宮中新嘗祭に向けた「播種の儀」が福生市で執り行われました



写真：播種祭の圃場

写真：御播種之儀（粟の種をまく）の様子

令和7年6月11日、福生市内の圃場において、宮中で行われる新嘗祭（にいなめさい）に供える粟（あわ）の「播種祭（はしゅさい）」が、厳かな雰囲気の中で執り行われました。

新嘗祭は、天皇陛下が五穀豊穡を感謝される宮中行事であり、全国各地から選ばれた奉耕者によって育てられた米や粟が供えられます。今年度、福生市の農家である村野和男さんが粟の献穀地としてその大役を担うこととなり、地域にとっても大変誇らしい出来事となりました。

当日は、関係者や農業委員、近隣住民も見守る中、神職による神事が厳かに行われた後、奉耕者の手により粟の種がまかれました。9月末頃に収穫された粟は秋の新嘗祭にて奉納される予定であり、皇居へと献納される予定です。

このような由緒ある行事を通じて、日本の農業の伝統や食文化を次世代に伝えていくことの大切さを改めて感じさせられました。福生市農業委員会としても、地域農業の誇りを共有し、今後も農業振興の推進に取り組んでまいります。



写真：8月26日に撮影した粟の様子

Pick Up 農業委員



木下 職務代理

「秋の花いっぱい運動に向けた葉ボタンの種まき」

8月1日猛暑の中、福生市農業委員会と福生グリーンクラブの皆さん総勢12名の手で、赤、白、つむぎ3種類の葉ボタンの種まき作業を行いました。葉ボタンは、11月に実施予定の「秋の花いっぱい運動」で市内に植栽されます。

当日は専用培土をトレイに土づくりをした後に、種を手まきし、秋の植栽に向けた準備を整えました。今回まいた葉ボタンは参加された皆さんの手で、発芽から定植まで大切に育てた後に、市内の公共スペースなどに植えられ、地域に彩りを添える予定です。

記：木下 義彦



写真：葉ボタンの種を手まきする木下委員

環境フェスティバルに出展しました

6月8日に多摩川中央公園にて、第23回ふっさ環境フェスティバルが開催されました。

農業委員会として、地場産野菜17品目578点を出品し、市内農産物のPRを行うことができました。また、今年度も完売することができました。出荷にご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。

来年度以降も引き続き参加する予定ですので、皆さまご協力をお願いいたします。



写真：出展の様子

春の花いっぱい運動に参加しました

5月19日に春の花いっぱい運動が実施されました。

当日は市役所丘の広場に加藤市長はじめ、福生グリーンクラブの皆様、市議会議員、農業委員が集いました。

農業委員は福生野球場にて、ペチュニア・サルビア・マリーゴールドの植栽に協力し、街を彩りました。



写真：福生野球場の植栽後の様子

農業者の皆さまへお知らせ

全国農業者新聞

週刊：毎週金曜日発行

購読料：月700円

発行元：全国農業会議所

購読の希望は担当農業委員または農業委員会事務局へお問い合わせください。

農業者年金

農業者年金は、国民年金に上乘せした公的な年金制度です。

任意脱退が可能で、60歳になる前月まで、何度でも再加入することができます。

ご相談は農業委員会事務局へお問い合わせください。



市内小学校にて落花生の作付け授業を実施しました

福生第一小学校の様子



福生第二小学校の様子



5月に福生第一小学校と、福生第二小学校の児童の皆さんと市の特産品である「落花生」の作付け授業を実施しました。子どもたちは作付け中もたくさんの質問を委員にしており、積極的に授業に取り組んでいました。

10月には収穫の授業も実施予定のため、大きく成長してくれるように子どもたちと畑の様子を見守りながら、引き続き「はっ！ぴー☆ナッツ」の普及に努めていきます。

農地パトロールのお知らせ

令和7年度は、10月に市内生産緑地を対象とした農地パトロールを実施します。生産緑地法では、「農地を適正に管理すること」と規定されており、不耕作が続くと違反状態となります。

特に相続税納税猶予適用農地をお持ちの方は、適切に管理されていないと判断された場合、相続税納税猶予が打ち切りになってしまうなど税制上の優遇を受けられなくなる恐れがあります。

今後も農地の適切な管理をお願いいたします。



写真：昨年のパトロール中の様子

農業者研修を実施しました



写真：ぶどう棚の下で講義を受けている様子（山梨県笛吹市）

6月30日に山梨県笛吹市にて「果樹栽培」をテーマとした、農業者研修を実施しました。当日は現地の農園にご協力いただき、福生市で栽培している方もいる、ぶどうの作付けや栽培方法等のご説明をいただきました。

参加者からは「作付けの様子を実際に目で見る事ができて、とても役立つものだった。」「果樹についての研修は今まで無かったので、生産者の方の話が聞けてよかった。」等、研修に参加して良かった旨の声が寄せられました。次回も多くの方の参加をお待ちしております。

今後のスケジュールについて

日程	行事名など	内容
9月下旬	落花生まつり	直売所にて落花生の販売を実施
10月上旬	農地パトロール	市内全生産緑地のパトロールを実施
10月11日	農地ウォーク	市民の方々を対象に収穫体験を実施
11月	第41回農産物共進会	品評会及び市内農産物の直売を実施
3月	福生Farmer発行	

※日程は変更となる可能性がございます。ご了承ください。

問合せ

福生市農業委員会事務局（福生市生活環境部シティセールス推進課内）

TEL：042-551-1699 FAX：042-553-7500